

Editorial

La evolución científica en la Universidad del Zulia en el Núcleo LUZ Punto Fijo, está signada por hechos históricos innegables, entre los cuales destaca la Revista Científica Multiciencias y las Jornadas de Investigación y Postgrado, con especial relevancia en las tres últimas ediciones (VII, VIII y IX), que ya representan una marca propia de calidad, excelencia y encuentro científico con credibilidad, en un cada vez creciente número de investigadores de reconocida trayectoria nacional y desde la última edición, con corte internacional.

Aunado a lo anterior, destaca el avance cualitativo y cuantitativo en materia de Investigación Científica en la Península de Paraguaná y el estado Falcón, potenciado exponencialmente a través de la presencia de un órgano de divulgación científica con reconocimiento, nacional e internacional, como lo ha sido Multiciencias y las Jornadas de Investigación y Postgrado. El antes y el después, marca la historia científica de la región y específicamente del Núcleo LUZ Punto Fijo, es un hecho rotundo y tangible que sería mezquino negar.

La experiencia y sobre todo en las instituciones públicas de Venezuela, tiene como común denominador que todo inicio es muy difícil, pero mantenerse, consolidarse y afianzarse, lo es aún más. En los últimos cinco (5) años, la mirada nacional en materia de ciencia y tecnología (en las áreas científica y humanística) se ha dirigido hacia la zona más septentrional del país y de Suramérica, Paraguaná, pues el Núcleo de LUZ en Punto Fijo, ha sido el destino escogido por Investigadores, noveles y reconocidos cada dos años, para interactuar con sus pares en las Jornadas de Investigación y Postgrado y plasmar en nuestra revista, los últimos adelantos de sus trabajos, para así tener la visibilidad en la “*vitrina*” multidisciplinaria de Multiciencias, tal como desde sus inicios las denominó su primer Editor Jefe, hoy, Honorario, el siempre amigo, Mario Pérez Barrientos.

Y es que el binomio Jornadas de Investigación y Postgrado y la revista Multiciencias, del Núcleo LUZ Punto Fijo, son las tarjetas de presentación que se trasladan hacia un gran número de rincones de Venezuela y del mundo. Contando con el reconocimiento que se evidencia en la asistencia al evento científico, donde, no es casual que, en estos últimos años, más de 500 ponencias arbitradas se hayan presentado en las tres últimas ediciones de las Jornadas, con el transitar de más de 1000 investigadores por tierras paraguaneñas. Se evidencia entonces, que áreas que antiguamente eran escasamente consideradas, como ciencias de la educación, ciencias económicas y sociales, ciencias del Agro y del Mar, ciencias básicas, ciencias ambientales, ciencias de la salud, transferencia de tecnología y turismo, han sido abordadas en las diferentes ponencias, mesas de trabajo, ponencias carteles, y conferencias, lo que ha permitido a nuestra ciudad de Punto Fijo se le reconozca como “capital de la ciencia, saber y tecnología”, no sólo durante la celebración de las mismas. Y es que la preparación de las Jornadas, tiene su inicio a más de un año de su edición, con variadas actividades pre-evento.

Este caminar de logros y búsqueda constante de la excelencia, a pesar de los tiempos difíciles y con crisis presupuestaria, pero la voluntad y el compromiso del equipo que nos acompaña, hace la diferencia en el camino recorrido, donde la crisis económica se transforma en un denominador común que afecta todas las instancias de la Universidad. En las Jornadas, todos estos logros y satisfacciones, han sido posibles, gracias al trabajo tesonero de la Comisión Organizadora, que desde la coordinación de Investigación y Postgrado, muy acertadamente ha dirigido en las dos últimas ediciones de las Jornadas, la Dra. Mercedes Mujica y en la VII, cuando en el cargo de Coordinador, le correspondió a este su servidor. Especial mención, merece el equipo Editor de Multiciencias y el excelente desempeño de las asistentes de la revista, además del gran equipo LUZ Punto Fijo, donde cada quien desde su espacio, ha brindado apoyo para darle el brillo a un evento científico que es de todos.

Otro indicador de crecimiento científico, resalta en los trabajos de ascenso al día, en los últimos cinco años, ha disminuido el número de profesores con trabajo de ascenso vencido a menos del 5%, por cuanto este porcentaje sobrepasaba el 30 %. También resulta significativo, la cantidad de profesores y empleados con la orden al mérito “Dr. Jesús Enrique Lossada”, que en la edición de octubre, 2012, se consolidó como record de números de galardonados. Además del orgullo por nuestra revista Multiciencias, al calificar meritoriamente para esta Orden. Por ello y muchas razones más, desde la actual gestión decanal, se siente el orgullo y complacencia por los logros obtenidos.

Otro valor agregado lo representa la participación y reconocimiento, primero en el Programa de Promoción a la Investigación (PPI) y ahora en el Programa de Estímulo a la Investigación e Innovación (PEII), de 23 profesores del Núcleo, con la participación en la última convocatoria de personal administrativo.

Centrando la atención en el año que culmina, son más las acciones y situaciones que suman en pro de la superación, mejoramiento y la gran riqueza que son las personas que hacen de y desde su trabajo un espacio que engrandece a la institución. Para ellos el reconocimiento, de forma especial a los integrantes del Consejo de Núcleo y Académico, Coordinación Administrativa, Coordinación de Investigación y Postgrado, Coordinación del Doctorado, Maestría y Especializaciones, equipo Editor de Multiciencias, Coordinadores y Secretarios de los Programas Académicos y Especiales, Dirección Docente, Recursos Humanos, Departamentos de Ciencias Formales, Naturales y Humanas, CEDIA, Serbiluz, DIDSE, COSE las instancias de apoyo, integrantes de SOLUZ, ASDELUZ, CAPROLUZ, IPPLUZ Y APUZ, dirigencia y grupos estudiantiles. Para todos, los mejores deseos en este año que culmina y un próspero 2013.

Ing. Maziad El Zauahre - M.Sc
Decano del Núcleo